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Câmara entrega títulos de cidadania,
honra ao mérito e homenagem póstuma 

Em sessão solene realizada em sua sede, na noite 
de 20 de dezembro de 2022, o Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas concedeu títulos de cidadania 
honorária e honra ao mérito a personalidades que de 
alguma forma contribuíram com o município e sua 
população. Também foi feita homenagem póstuma 
a pessoa que, em vida, trabalhou em favor do bem 
comum. 
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Volney Henrique

Volney Henrique

Participe das 
sessões do 

Legislativo de 
Carmópolis
 de Minas.

Reuniões às 
segundas-feiras 

às 18h30.  

O vereador 
Dirceu da Silva, líder 
do PSD (foto à direira), 
questionou, durante 
a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 21 de 
novembro de 2022, uma 
obra de asfaltamento na 
comunidade da Gerais, 
custeada pelo convênio 
Finisa, celebrado entre 
a Prefeitura e a Caixa 
Econômica Federal, 
e que continua sem 
conclusão há cerca de 
dois anos.

Informou que 
ficaram dois trechos 
para serem concluídos, 
além de bocas de lobo, 
meios-fios e canaletas a 
serem instaladas. Dirceu 
perguntou se a empresa 
construtora já havia 
recebido o valor total 
da obra, e convidou os 
vereadores a visitarem 
o local, para que 
comprovem a verdade.  
“Trago ao conhecimento 
da população a situação 

A reinauguração da clínica Clialmed Imagem, 
ocorrida em Carmópolis de Minas, foi destacada pelo 
vereador Geraldo Lucas (PV) -foto acima- durante 
a sessão ordinária da Câmara Municipal realizada 
no dia 7 de novembro de 2022. Parabenizando os 
proprietários Caio Diniz e sua esposa Fernanda, 
o parlamentar apontou a importância da empresa 
de saúde, que se prepara para oferecer, inclusive, 
exames de tomografia computadorizada, evitando 
que pacientes de Carmópolis sejam obrigados a se 
deslocar para outras cidades. 

Lucas informou que a clínica, que anteriormente 
se situava na Rua Maria Cirilo, em frente à agência 
do Bradesco, transferiu-se para a Rua Altavino Rosa 
de Freitas, no Bairro Glória, onde esteve em visita, 
juntamente com outros colegas vereadores. 

Ainda de acordo com o vereador, não obstante a 
Clialmed ser uma clínica particular, mantém convênio 
com a Prefeitura de Carmópolis para conceder 
descontos à população mais carente. A empresa já 
oferece doze espécies diferentes de exames.

“Fica, aqui, meus parabéns aos proprietários, 
desejando que a clínica possa continuar crescendo 
e contribuindo para a melhoria do bem estar da 
população de Carmópolis de Minas”, concluiu.

Dirceu da Silva, líder do PSD, também 
cumprimentou os proprietários da clínica, grifando 
que, apesar de ser particular, mantém convênios com 
o poder público, dotando a cidade de mais recursos na 
área da saúde. 

Também o presidente do Legislativo, José 
Laércio da Silveira (UNIÃO), felicitou os proprietários 
da Clialmed, bem como toda a equipe de trabalho 
daquela empresa de saúde, pelo investimento feito 
em favor do município, sendo a iniciativa de grande 
interesse de todos as cidadãs e cidadãos. 

A realização, no 
plenário da Câmara, 
da Sexta Conferência 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
de Carmópolis de Minas 
foi registrada pelo vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) -foto à 
direira-, líder do governo, 
na sessão ordinária do 
Legislativo realizada no 
dia 21 de novembro de 
2022. O evento ocorreu 
naquele dia e contou com 
a participação de Fernando, 
que representou a Casa.

De acordo com 
o líder do governo, no 
encontro foram discutidas 
ações governamentais 
e não governamentais, 
no que diz respeito ao 
atendimento oferecido às 
crianças e adolescentes 
carmopolitanos, levantando 

Orçamento de Carmópolis
 para 2023 será de R$ 92 milhões

Por unanimidade de votos, os vereadores de 
Carmópolis de Minas aprovaram a Lei Orçamentária 
Anual (LOA), que estima a receita e fixa a despesa do 
município para o exercício financeiro de 2023 no montante 
de R$ 92.362.730,00, compreendendo o orçamento 
fiscal, orçamento da seguridade social e o orçamento de 
investimento, referentes aos poderes municipais. 

A Lei Orçamentária Anual (LOA) é instrumento de 
planejamento público pelo qual são previstas as receitas 
e fixadas despesas, de acordo com as regras traçadas 
na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) e no Plano 
Plurianual (PPA). Compreende o orçamento referente aos 
poderes do município, seus fundos, órgãos, entidades da 
administração direta e indireta, fundações instituídas e 
mantidas pelo poder público.

A Câmara Municipal poderá aprovar, por proposição 
de seus membros e órgãos, a criação de despesas não 
previstas, desde que acompanhadas da extinção de 
algumas outras de igual porte. Entretanto, é vedado que 
o faça no tocante às dotações para despesas com pessoal 
e seus encargos, serviço da dívida e transferências 
tributárias constitucionais para outros entes da federação. 

A Lei de Responsabilidade Fiscal prevê a 
realização de audiências públicas para discussão das leis 
orçamentárias, tendo as mesmas sido realizadas nos dias 
21 e 29 de novembro de 2022.

Foram apresentadas, pelos vereadores, onze 
emendas impositivas, todas respeitando a Lei Orgânica. 
Foi apresentada, ainda, uma emenda substitutiva, de 
autoria do Poder Executivo.

Conferência mostra importância dos 
direitos das crianças e adolescentes

temas de muita importância 
social, principalmente no 
pós-pandemia de Covid-19, 
com situações vivenciadas 
não apenas em Carmópolis, 
mas em todo o planeta.

O parlamentar 
destacou o estudo das leis 
que regem o setor e a real 
necessidade da conferência, 
que é realizada anualmente 
pelo Conselho Municipal 

dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA). 
Uma das decisões 
tomadas este ano foi pelo 
encaminhamento de uma 
moção ao Poder Judiciário 
local, nas pessoas do juiz 
de direito e do promotor de 
justiça, solicitando ajuda 
no financiamento das ações 
a serem colocadas em 
prática. 

Pela envergadura 
e pertinência do evento, 
Fernando parabenizou 
a secretária municipal 
de Assistência Social e 
Habitação, Eunândia da 
Silva Rodrigues, bem 
como a toda sua equipe 
de trabalho, possibilitando 
a participação de alunos 
da Escola Estadual Ligia 
Beatriz Amaral; Escola 
Estadual Presidente 
Tancredo Neves e Escola 
Municipal Professora 
Lygia Vaz de Oliveira.  

O evento também 
mereceu destaque da 
vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), que elogiou 
a secretária Eunândia pelo 
trabalho desenvolvido 
no setor e reforçou a 
importância da Conferência 
Municipal.

Clínica particular reinaugura 
instalações e contribui para

a saúde municipal  

Asfaltamento na Gerais
aguarda conclusão há dois anos

em que se encontra 
aquela obra”, alertou o 
vereador.

Ainda sobre 
sua atuação enquanto 
representante do povo 
carmopolitano no Poder 
Legislativo, Dirceu 
disse ter recebido a 
informação de que o 
prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) estaria 
descartando o seu nome 
nos encaminhamentos de 
pedidos junto ao Poder 
Executivo, preferindo 
que sejam feitos por 
outros vereadores. 
Esclareceu que pessoas 
podem deduzir que o 
vereador não faz nada, 

mas a verdade é que ele 
pede sempre, mas não é 
ouvido nunca.

“Deixo claro que 
não sou vereador somente 
do povoado da Gerais, 
mas de todo o povo de 
Carmópolis”, acrescentou 
o vereador, pedindo 
aos munícipes que 
procurem seus colegas 
para encaminharem 
seus pedidos, pois suas 
solicitações não são 
analisadas pelo prefeito. 
“Deixo aqui este desabafo, 
pois é lamentável para 
um vereador ser obrigado 
a ouvir isso”, continuou 
Dirceu, lembrando que, 
como presidente da 

Comissão Permanente 
de Finanças, Orçamento, 
Tomada de Contas e 
Patrimônio, nunca deixou 
de cumprir suas funções 
na análise rápida de 
projetos do Executivo, 
sem, inclusive, utilizar os 
prazos regimentais. 

E finalizou, 
reafirmando seus 
compromissos com o 
povo carmopolitano, que 
continuará honrando. 

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) 
manifestou apoio a 
Dirceu, no que tange 
ao tratamento dado a 
ele pelo atual prefeito, 
afirmando que isso só 
ocorre porque Dirceu tem 
realmente fiscalizado a 
administração municipal 
e muitas vezes isso 
é levado para o lado 
pessoal. “Todos nós 
merecemos respeito, até 
porque o prefeito passou 
por esta Casa Legislativa, 
sabendo plenamente qual 
é a função do vereador”, 
argumentou Célio.  
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O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO (foto à direita), 
agradeceu a escritora 
Raimunda de Oliveira 
Assis Tacco Cruz (Ray de 
Oliveira) pelo lançamento 
de seu livro “Famílias 
Tradicionais - Frações de 
um Todo”, realizado no 
recinto da Câmara no dia 
18 de novembro de 2022. 
“Considero essa obra 
muito importante para 
todos os carmopolitanos”, 
observou o edil, que 
confessou sua emoção ao 
iniciar a leitura do livro, 
que retrata um pouco das 
famílias carmopolitanas.

Marcelo lamentou 
que a escritora não tenha 
contado com o apoio, o 
incentivo e a boa vontade 
do poder público, tendo 
ela que arcar com todos 
os custos da edição, 
sem nenhum centavo do 
Poder Executivo. A única 
colaboração com a qual 
pôde contar foi a cessão do 
prédio da Câmara para a 
cerimônia de lançamento. 
“Outros livros serão 
lançados e contarão com o 
apoio do Executivo, mas o 

A rodovia MG-
270, que atravessa 
a região urbana de 
Carmópolis de Minas, 
foi, mais uma vez, 
motivo de alerta e de 
crítica pelo vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD), durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 03 de novembro de 
2022. 

De acordo com 
ele, um pequeno trecho 
urbano da rodovia, 
localizado entre a 
Oficina do Zezé e uma 
ponte, apresenta-se 

como extremamente 
perigoso, por ser uma 
curva e pelo qual 
carretas circulam em alta 
velocidade. Lembrou, 
o vereador, que os 
moradores já realizaram 
um abaixo-assinado 
pedindo providências ao 
Poder Executivo.

“Acho que falta 
boa vontade e dedicação 
do Executivo, para 
que possa fazer, ali, 
travessias elevadas 
e pedir a instalação 
de um radar, pois o 
local é perigosíssimo, 
colocando a vida e 

as propriedades das 
pessoas em risco”, grifou 
o vereador. Por ser uma 
situação que se arrasta 
há anos, o vereador 
pediu ao prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) 
que analise o caso com a 
necessária atenção.

Célio reforçou, 
ainda, a precária 
situação do trecho 
urbano da MG-270, 
palco de promessas do 
prefeito há pelo menos 
nove meses, mas que, 
até naquele momento, 
continuava com seus 
problemas intocáveis. 

A Feira de Ciências 
realizada pela Escola 
Municipal Professora 
Lygia Vaz de Oliveira, no 
dia 4 de novembro, foi 
motivo de felicitações por 
parte de vereadores de 
Carmópolis de Minas, que 
se manifestaram a respeito 
do evento educacional 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 7 de novembro de 2022.

O primeiro 
pronunciamento foi do 
vereador Geraldo Lucas 
(PV). Ele informou que a 
feira criada por alunos e 
professores foi muito bem 
elaborada, mostrando a 

história do educandário 
desde a sua fundação 
pelo ex-prefeito doutor 
Silas e as diretoras que 
por ele passaram. Outro 
trabalho falou sobre a 
conscientização contra as 
drogas. Houve, também, 
o desenvolvimento de 
assuntos relacionados 
à cultura municipal e 
brasileira. “Gostaria de 
registrar a parabenizar 
a escola Lygia Vaz pelo 
evento realizado, e que 
outros possam também 
vir a ocorrer, como forma 
de interação entre a 
comunidade e a escola, 
incentivando a presença 

de pais, familiares e outras 
pessoas”, concluiu o 
parlamentar.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) congratulou-
se com a comunidade 
escolar, destacando a 
importância do incentivo 
aos alunos. Ela apontou 
temas de trabalhos muito 
importantes, como o da 
conscientização contra o 
bullying, caracterizado 
por atos de agressão e 
intimidação de alunos contra 
colegas, situação que leva 
muitos deles a deixarem de 
estudar, por serem vítimas 
de preconceito na sala de 
aula.

Escola ganha elogios pela 
realização de feira de ciências   

Escritora que lançou livro
na Câmara recebe aplausos 

da Raimunda não”, criticou 
o parlamentar.

O lançamento da 
obra foi considerado por 
ele como um momento 
histórico para a cidade e 
a Casa Legislativa, que 
recebeu um bom número 
de visitantes, inclusive de 
outras cidades. “Temos 
que valorizar a história do 
município, e tudo que é 
falado no livro diz respeito 
a famílias carmopolitanas. 
Fica, aqui, meus parabéns à 
Ray e agradeço por ter um 
pouquinho da história de 
minha família neste livro”, 
concluiu Marcelo.

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) também 
congratulou-se com a 
escritora pelo lançamento 

do livro, que para ele se 
reveste de importância 
para toda a comunidade.  

O presidente José 
Laércio da Silveira 
(UNIÃO) destacou 
o grande movimento 
de pessoas no recinto 
da Câmara durante o 
lançamento do livro, e 
agradeceu à autora pela 
honra dada a ele de fazer 
a abertura do evento. 
José Laércio elogiou 
o conteúdo do livro e 
concordou com Marcelo 
sobre a falta do patrocínio 
da Prefeitura. 

O vice-presidente 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) também 
aplaudiu a autora pela 
iniciativa.

A abertura de 
cacimbas na zona rural de 
Carmópolis de Minas foi 
solicitada pelo vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV (foto 
à direita) ao prefeito 
José Omar Paolinelli 
(PSD), como forma de 
reter as águas da chuva, 
umedecendo o solo e 
recarregando o lençol 
freático. Tecnicamente, 
cacimbas são buracos 
ou bacias de captação de 
águas pluviais, utilizadas 
no controle de enxurradas e 
da erosão do solo.

Falando sobre o 
tema na sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 7 de 
novembro de 2022, 
Claudinei afirmou ter sido 
procurado por produtores 
rurais, pedindo a ele que 
intercedesse junto ao Poder 
Executivo, no sentido de 

O vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB (foto 
à direita), comunicou, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 21 de 
novembro de 2022, a 
liberação de emenda, no 
valor de R$ 335 mil, para 
calçamento de rua no 
povoado Japão Grande. O 
vereador também anunciou 
outra emenda, no valor de 
R$ 200 mil, de autoria do 
deputado federal Aécio 
Neves (PSDB-MG), 
para a área da Saúde em 
Carmópolis.

Sobre a emenda 
de R$ 335 mil, informou 
Antônio Gabriel que os 
recursos serão destinados 
ao calçamento da Rua dos 
Machado, no povoado Japão 
Grande, obra que agora só 
depende do prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), 

Solicitada a abertura de cacimbas 
para beneficiar produtores rurais

tomar a iniciativa da obra, 
de grande importância para 
a preservação do meio 
ambiente, já que, ao se 
infiltrar no solo e não serem 
jogadas em rios por meio 
das enxurradas, as águas 
das chuvas abastecem o 
lençol freático, perenizando 
as nascentes, não deixando 
que elas sequem no período 
de estiagem e garantindo 
o abastecimento das 
propriedades.

Além disso, segundo 

o vereador, as cacimbas 
impedem a formação 
de enxurradas e, em 
consequência, diminuem a 
ocorrência de enchentes em 
córregos e rios. Da mesma 
forma, ao bloquearem as 
enxurradas, as cacimbas 
ajudam na preservação das 
estradas, evitam a lavagem 
e o desmoronamento do 
solo, contribuindo para o 
aumento de sua fertilidade 
e capacidade de produção 
agrícola. 

Problema na MG-270 é mais
 uma vez motivo de crítica

Verbas ajudam a calçar
rua e promover a saúde

O vereador lamentou 
que o prefeito tenha que 
contratar uma equipe de 
engenheiros para elaborar 
o projeto, a fim de que não 
seja obrigado a devolver 
os recursos. “Destinei a 
verba para aquela rua, pois 
considero que ela merece 
ser totalmente calçada”, 
informou o vereador, 
esclarecendo que se trata 
de um começo, em vista 
da grande extensão da via, 
mas que trabalhará para 
conseguir novas emendas, 

visando a conclusão da 
obra.

Sobre a emenda de 
R$ 200 mil, informou o 
vereador que o dinheiro 
já se encontra na conta do 
município. Ele disse ter 
certeza de que a secretária 
municipal da Saúde, 
Daniela Leite Garcia Silva, 
fará bom uso dos recursos. 
“Meus agradecimentos ao 
deputado Aécio Neves, pela 
destinação da emenda ao 
nosso município”, afirmou 
o líder do PSDB.
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Ray de Oliveira
Ray de Oliveira é Raimunda de Oliveira Assis 

Tacco Cruz, casada com Djalma Santos Cruz, nascida em 
Carmópolis de Minas e residente em Belo Horizonte.  Filha 
de José Luiz de Assis Tacco e Ana Maria de Oliveira.  É 
pedagoga, historiadora, escritora e artista plástica.  É formada 
em Estudos Sociais e Pedagogia, com especialização em 
Supervisão, Inspecção e Administração Escolar e pós-
graduação nessas áreas e, em Metodologia e Didática do 
Ensino. Iniciou sua carreira de professora na E.E. Lígia 
Beatriz Amaral e depois na E.E. Américo Leite.  Ao longo de 
sua carreira atuou em todas as áreas de suas especializações 
em Carmópolis de Minas, Itaúna, Divinópolis e Belo 
Horizonte.  Em sua trajetória dedicou sua vida à educação 
infanto-juvenil, no Ginásio Padre Francisco, depois Escola 
da Comunidade, como professora e diretora, de l981 a 
1984, sendo “ponte de passagem” para a E.E. Presidente 
Tancredo Neves; com a incorporação pelo Estado de Minas 
Gerais a partir de 22 de março de 1985, através do Decreto 
de Criação número 286/85 e diretora até 31/12/1990. Seu 
trabalho foi de muitas realizações e dedicação integral. Fez 
com que essa Escola fosse completa e a mais promissora da 
região, com o funcionamento do ensino médio, magistério, 
estudos adicionais em educação pré-escolar, técnico em 
contabilidade, técnico em agropecuária, ensino de primeiro 
grau e pré-escolar.                                 

É autodidata em artes plásticas, com cursos livres 
a partir de 1985 na Escola Guignard e ateliês livres. 
Realizou diversos trabalhos artísticos e muitas exposições 
importantes. Sua primeira exposição foi em sua terra natal, 
no Salão Paroquial e mais tarde outras na Escola Américo 
Leite e Prefeitura Municipal. Em Belo Horizonte, a primeira 
entre outras no Palácio dos Leilões; depois  na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, Mercado da Lagoinha, galeria 
do SENAC, Centro de Cultura de Divinópolis, Galeria 
Sílvyo Vasconcelos-ICBEU BH, Salão Mestre Piranga no 
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais,  Doceria e 
Restaurante  Art Comer BH, Salão Imaculada Conceição da 
Basílica Cura D’Ars,  Centro Artístico Cultural de Roma/
Itália, Galeria “LaPigna”. Tem sua inclusão no Dicionário 
Brasileiro de Artes Plásticas (vol.9,10,e 11) e no “art Book” 
de Rui Alves Luis. 

Em Carmópolis de Minas sempre foi muito ativa na 
divulgação da cultura entre alunos e professores. Realizou, 
com pioneirismo, durante seis anos, o Festival de Música 
e Poesia local e regional, com sucesso na concorrência de 
participantes.          

Como personalidade carmopolitana, foi destacada 
para realização de discursos em homenagem a Carmópolis 
de Minas no dia da cidade e outros eventos. Foi agraciada 
com medalha de parabenização pelas artes plásticas em 
26/01/1994 na gestão do prefeito Leir de Oliveira Lebron. 
Recebeu o Diploma e Medalha de Mérito Legislativo, em 
18/06/2004, pela Atuação na Educação, na Arte e na Cultura 
do Município de Carmópolis de Minas.  Recebeu Título de 
Agente Cidadã 2007, concedido pelo Jornal do Povo, pelo 
Trabalho dedicado ao bem comum e, outro como melhor 
diretora.   Diploma de Mérito e Medalha Célio de Castro 
pelo dia da cidade e Lançamento do Livro Célio de Castro – 
Doutor BEAGÁ, em 2008.       

Por tudo isto e muito mais, o sentimento é de 
gratidão e carinho pelo povo de sua querida terra natal pelo 
reconhecimento.    

Raimunda, como escritora, editou os seguinte livros:  

Entrelaços – em 2002 Mazza Edições; Anéis de Vidros - 
Mazza Edições – em 2004;  De Francisco a Tancredo uma 
senhora escola – Gráfica e Editora Santa Cruz-Oliveira MG,  
em  2007;  Célio de Castro Doutor Beagá - Mazza Edições, 
em 2008 e escreveu, também, Catharina Uma História de 
Sucesso.

Raimunda construiu sua história com muita luta, 
persistência, coragem, resiliência e acima de tudo com 
um trabalho de fé e obstinação na realização de sonhos 
comunitários e dos objetivos a que se propunha.  Carrega 
consigo a sensação de dever cumprido.      

Como disse São Paulo em sua carta; “Combati o 
bom combate, terminei a carreira e guardei a fé. Agora me 
está reservada a coroa da justiça, que o Senhor, justo Juiz, 
me dará naquele dia; e não somente a mim, mas também a 
todos os que amam a sua vinda” (Timóteo 4:7- 8) e quando 
se fala em combater o bom combate, é algo de supremo, de 
superação.” 

Deixo registrada, nesta Casa Legislativa, esta justa 
homenagem à escritora Ray de Oliveira. 

Carmópolis de Minas, 26 de outubro de 2022. 
Vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO) 

Familiares dos finados senhores; Orestes 
Domingos da Silva e Iraci Marques da Silva, 

bem como aos membros da Associação de 
Congadeiros de Nossa Senhora do Rosário, 

concedendo o mérito pelo retorno da tradição do 
BOI DO ROSÁRIO. 

Gostaria de engrandecer a importância do despertar do 
Boi do Rosário que causou grande alegria e entretenimento 
em nossa cidade e também no Distrito Bom Jardim das 
Pedras durante as festividades do Rosário neste ano de 2022, 
trazendo à tona recordações das belíssimas e tradicionais 
festas do Rosário com a presença do Boi, o que não ocorria 
há mais de duas décadas. 

O Boi do Rosário é a propaganda da festa. Antigamente 
não havia jornais ou rádios, então o Boi do Rosário percorria 
as ruas em lúdico cortejo, anunciando que a festa começaria 
no dia seguinte. E assim a tradição permanece até os dias 
de hoje, trazendo alegria aos congadeiros e à comunidade 
participante das festividades. 

Como representante do Poder Legislativo, moradora 
do Distrito do Bom Jardim das Pedras e membro da Comissão 
de Educação, Cultura, Esportes e Direitos Humanos nesta 
Casa, me senti no dever de dedicar essa moção de aplausos, 
concedendo o mérito pelo retorno dessa tradição do ”Boi do 
Rosário” aos filhos e esposa do senhor Orestes Domingos 
da Silva (Esposa: Maria Aparecida Silva; filhos: José Ailton 
Silva, José Marcelo da Silva, Maria Célia da Silva, Maria 
Márcia da Silva, Silvana da Silva Teixeira, João Bosco 
da Silva e Helena D’Arc da Silva Menezes, uma família 
numerosa composta por 19 netos e 02 bisnetos). Durante 
quase uma década o senhor Orestes foi o responsável em 
proporcionar alegria, com a presença do Boi do Rosário nas 
festividades. 

Nossos aplausos também ao capitão do Boi do 
Rosário, senhor Aluísio Marques da Silva, conhecido 
popularmente como “Zagalo”, que também manteve a 
tradição de seu pai, senhor Iraci Marques da Silva. Houve 
ainda a participação do capitão-guia senhor Fabiano Dias de 
Souza e a participação do senhor Onaldo José dos Santos, 
que foi o caixeiro responsável pelo ritmo do capitão-guia do 
Boi do Rosário. 

Por fim, nossos parabéns aos membros da Associação 
de Congadeiros de Nossa Senhora do Rosário, atualmente 
presidida pelo senhor Paulo César Alexandre e à rainha 
perpétua de Nossa Senhora do Rosário, Luiza Daiola, uma 
grande incentivadora do resgate dessa tradição. 

Todas essas pessoas foram de extrema importância, 
investiram financeiramente, doaram seu tempo, trabalharam 
com amor e dedicação para trazer alegria à população 
carmopolitana e com tamanha felicidade e satisfação. 

Não poderia deixar de saudar nossos munícipes, que 
tanto se dedicam a essa tradição e transformam em uma 
missão passar essa herança para as futuras gerações.  

Parabéns as essas pessoas maravilhosas de Carmopolis 
de Minas. Vocês fizeram a diferença. Merecem nossos 
aplausos, agradecimentos, carinho e todo nosso respeito.

Carmópolis de Minas, 10 de novembro de 2022.
Vereadora Jaqueline Emília Luciano (PV)

Makaulle Antônio da Silva

Moção de Aplausos pelo ato de nobreza de Makaulle 
Antônio da Silva, mais conhecido como “Optmus Prime”, 
ao devolver uma bolsa com objetos de grande valor que 
encontrava-se perdida.  

Makaulle trabalhava recolhendo materiais 
recicláveis nas ruas. Em um domingo, na parte da 
manhã, quando espera seu almoço que era oferecido 
pelo “Restaurante Casarão”, depois das 13 horas, viu 
uma sacola grande reforçada, perto de uma lixeira. Ele a 
recolheu e, ao abri-la, encontrou em seu interior muitos 
objetos de valor; ouro, prata, relógio e sapato. Comentou 
o acontecido com alguns conhecidos, que o aconselharam 
a vender os objetos. Mas Makaulle agiu de acordo com 
sua consciência: guardou a bolsa, esperando que o dono 
aparecesse. 

Na segunda-feira seguinte, um cidadão comentou 
que sua irmã havia perdido uma bolsa com objetos de 
valor. Makaulle então perguntou para ele o que havia 
dentro da bolsa. Quando percebeu que o descrito coincidia 
exatamente com os objetos que estavam na sacola, a 
buscou, a entregou e pediu ao cidadão que conferisse para 
ver se estava tudo certo, o que foi comprovado.

Segundo Makaulle, muitos o criticaram, dizendo 
que ele deveria ter vendido os objetos, mas que ele prefere 
ter a consciência limpa e o reconhecimento. Agora é 
conhecido como Optimus Prime e também como “Menino 
de Ouro”, tendo, ainda, conseguido um serviço fixo.

São gestos como este que fazem a diferença no 
mundo de hoje.  

Carmópolis de Minas, 10 de novembro de 2022.
Vereador Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)

Moções de aplausos

Nos termos do inciso XI, do artigo 139 do 
Regimento Interno, apresentamos a presente ´´MOÇÃO 
DE PESAR´´, pelo falecimento do nobre colega 
Vereador ANTÔNIO PINTO DE VASCONCELOS, 
ocorrido no dia 12 de dezembro de 2022. 

Antônio Pinto De Vasconcelos, conhecido por 
todos como Tonho da Norica, nasceu no dia 09 de março 
de 1950, filho de Aníbal Gonçalves de Vasconcelos e 
de Honorica Pinto. Ficou órfão de pai aos 8 anos, tendo 
que começar a trabalhar como guia de boi e a arar terra 
para ajudar a mãe no sustento da casa. Residiu por 19 
anos em Belo Horizonte, onde trabalhou de auxiliar 
de cozinheiro, auxiliar de serviços gerais, em depósito 
de material de construção e na Sociedade Brasileira de 
Eletrificação como operador de máquina industrial por 
16 anos, retornando à sua terra natal em 1989, quando 
se aposentou e onde residiu até o momento de sua 

despedida. 
Um homem de costumes simples, palavras mais 

simples ainda e conhecido por fazer o bem. Era chamado 
de Homem do Povo e contribuiu muito com a população 
carmopolitana.

Tonho da Norica era benzedor, e era reconhecido 
como guia espiritual de muitas pessoas, tanto na cidade, 
quanto em outros municípios. Era também reconhecido 
por ajudar financeiramente as pessoas mais carentes. 

Como político tinha como bandeiras principais o 
esporte e a saúde, sempre buscando recursos de emendas 
parlamentares através dos deputados que apoiava.

Mesmo tendo estudado apenas até a 4ª série do 
ensino fundamental, era considerado um homem muito 
sábio e que conhecia as necessidades das pessoas. Aos 72 
anos de idade, Tonho passava seus dias envolvido com 
a política e sempre disposto a ajudar as pessoas, pois 

como ele mesmo gostava de contar passou por muitas 
dificuldades na vida e conhecia bem os problemas que 
as pessoas menos favorecidas enfrentam. 

Antônio Pinto de Vasconcelos iniciou sua 
carreira política em 2000, quando foi convidado por 
seu companheiro Geraldo Touro a filiar-se no PSDB 
(Partido Social Democrático Brasileiro). Estava em seu 
sexto mandato como vereador, atualmente era filiado ao 
Partido Social Democrático (PSD). 

O Vereador Antônio Pinto de Vasconcelos presidiu 
essa Casa Legislativa nos exercícios de 2011, 2019 
e 2020, tendo feito parte da Mesa Diretora em outras 
gestões, ocupou cargos de Vice Presidente e Tesoureiro, 
e já estava registrado na chapa para concorrer à reeleição 
ao cargo de tesoureiro da mesa para o exercício de 2023, 
tendo falecido antes da data da eleição.

Moção assinada por todos os vereadores.

Moção de pesar - Antônio Pinto de Vasconcelos

Volney Henrique
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Requerimentos coletivos
José Laércio da Silveira (UNIÃO), Fernando Luis 

Rabelo Lebron (PV), Geraldo Lucas (PV) e Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD)

Audiência Pública – Realização, no dia 21 de no-
vembro de 2022, de uma Audiência Pública no Plenário 
da Câmara Municipal, para a discussão do Projeto de Lei 
Orçamentária Anual (LOA), estima a receita e fixa a des-
pesa do Município de Carmópolis de Minas, para o exer-
cício financeiro de 2023. Que estejam presentes represen-
tantes da sociedade civil, prefeito e demais autoridades 
municipais, especialmente os servidores envolvidos na 
elaboração da proposta orçamentária. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) e 
Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)

Salário dos estagiários - Que seja solicitado do 
Poder Executivo que, quando do reajuste do salário dos 
servidores públicos municipais para o próximo ano, seja 
revisto também o salário dos estagiários, tendo em vis-
ta que eles recebem um valor bem abaixo do mínimo e, 
como sabemos, se esforçam, juntamente com seus fami-
liares, para permanecerem nos estudos. 

Requerimentos individuais
Jaqueline Emília Luciano (PV)

Rua Antônio Gonçalves Lara - Que seja provi-
denciada, pela Comissão Municipal de Trânsito, a coloca-
ção de um redutor de velocidade na Rua Antônio Gonçal-
ves Lara, próximo ao número 211, Bairro Santo Antônio, 
(esquina com o “Ferro Velho” do senhor conhecido como 
“Dedé”). Tal redutor se faz necessário, devido ao grande 
fluxo de veículos na via, colocando em constante perigo 
pedestres e crianças que residem nas proximidades. 

Redução de carga horária - Que seja solicitado ao 
prefeito municipal, que envie a esta Casa projeto de lei para 
reduzir a carga horário das carreiras de pedagogo, auxiliar 
administrativo, auxiliar de serviços gerais, bibliotecário 
e secretário escolar para 30 horas semanais, sem redução 
dos salários, a exemplo de outros municípios, conforme 
constatado em pesquisa feita em alguns municípios 
vizinhos. 

Que seja solicitado da Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a retirada de um 
mata-burro localizado na estrada próxima à casa da 
senhora conhecida como Adalgisa, no Distrito Bom 
Jardim das Pedras, pois o mesmo não se faz necessário 
no local, podendo ser reaproveitado em outro local. 
Colocação de meios-fios em trecho pavimentado da Rua 
Juca Percílio, no Bairro Nossa Senhora de Fátima, nas 
proximidades da residência número 127. O local é alvo de 
águas provenientes de chuvas, que invadem a residência 

devido à falta dos meios-fios. 
Incentivo Financeiro Adicional - Que o 

excelentíssimo senhor Prefeito preste informação a esta 
Casa sobre o Incentivo Financeiro Adicional, repassado 
pelo Fundo Nacional de Saúde, para pagamento dos 
Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e Agentes de 
Combate às Endemias (ACE), especialmente se recebeu 
os recursos, quando pretende fazer o repasse aos 
profissionais, qual o valor recebido e qual o valor a ser 
repassado para cada profissional.  

Dia do aniversário do distrito - Que o 
excelentíssimo senhor Prefeito, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura, realize anualmente uma festa de 
comemoração ao Aniversário do Distrito de Bom Jardim 
das Pedras, sugerindo, ainda, que busque parcerias para a 
realização de atividades esportivas e culturais. 

Rua Argeu Bicalho - Que seja solicitado da Se-
cretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Ru-
ral, que providencie com urgência a manutenção na Rua 
Argeu Bicalho, especificamente no local, onde se encon-
tra com uma cratera enorme (ao lado do cemitério Santa 
Cruz), causando riscos de danos aos veículos e impossi-
bilitado os mesmos de estacionarem na via,  Estrada do 
Loredo - Que seja solicitada da Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção na es-
trada conhecida popularmente como Estrada do Loredo. 
Com o tempo chuvoso, os trechos da estrada que ligam 
a comunidade da Prainha à comunidade da Chácara dos 
Lima está ficando intransitável, devido ao acúmulo de 
água proveniente das chuvas.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Ligação de água e esgoto - Que seja solicitado do 

SESAM, atendendo reivindicação do senhor Evaldo, que 
nos seja esclarecido por que o consumidor, além de arcar 
com a mão de obra para ligação de água e esgoto, ainda é 
obrigado a pagar os materiais utilizados na  instalação, tais 
como cano, registro, caixa de passagem para colocação no 
passeio, que custa aproximadamente cento e vinte reais. 

Rua Geraldo Rufino Costa - Que seja solicitada 
à Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, a instalação de extensão de rede elétrica, 
aproximadamente dois postes, na Rua Geraldo Rufino 
Costa, no Povoado do Japão Grande. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Rua José da Silveira Júnior - Que seja solicitado 

ao prefeito municipal, que providencie a substituição de 
braços e luminárias nos postes localizados no cruzamento 
da Rua José da Silveira Júnior com a Rua Antônio da Costa 
Ribeiro, nas proximidades do número 149, no Bairro 
Glória, por braços maiores e lâmpadas mais potentes. 
Tal solicitação se faz necessária para proporcionar mais 

iluminação às vias, e consequentemente, aumentar a 
segurança no local, pois a má iluminação tem causado 
insegurança aos moradores e transeuntes, pois se encontra 
muito defasada, principalmente nos três postes próximos 
à residência mencionada. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Praça dos Passos - Que seja providenciada pela 

Comissão Municipal de Trânsito a pintura das faixas de 
pedestres na Praça dos Passos, sendo uma localizada 
em frente à Drogaria Americana e a outra em frente ao 
Michetti Móveis, devido estarem sem sinalização. 

Rua Francisco Faleiro - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, reparos urgentes na Rua Francisco Faleiro, que se 
encontra em péssimo estado de conservação. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO)
Rua Formosa - Que seja solicitado da Secretaria 

Municipal de Obras e infraestrutura Urbana e Rural, 
o encascalhamento da via que dá seguimento à Rua 
Formosa, até a MG-270, uma vez que os moradores do 
Bairro Graminha e outras localidades que usam a via 
estão se queixando do barro do referido local e nos dias 
chuvosos o trânsito de veículos  está muito difícil.

Claudinei Vicente da Silveira (PV)
Rua Desidério Cordeiro - Que seja solicitado da 

Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, que analise a possibilidade de realizar a constru-
ção de  bueiro para captação de água, proveniente das 
enxurradas que descem na  Rua Desidério Cordeiro, no 
povoado do Japão Grande. Há mais 3 meses os responsá-
veis pelo serviço levaram as manilhas até o local e a obra 
ainda está inacabada. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Rua Maria de Lourdes Costa - Que seja en-

caminhado à Comissão Municipal de Trânsito, pedido 
para que seja analisada a possibilidade de colocação de 
quebra-molas ou redutores de velocidade na Rua Maria 
de Lourdes Costa e uma travessia elevada na via, espe-
cificamente em frente à Escola Estadual Lígia Beatriz 
Amaral. 

Geraldo Lucas (PV)
Instalação de quebra-molas - Que seja encami-

nhado à Comissão Municipal de Trânsito, pedido para 
que seja analisada a possibilidade de colocação de que-
bra-molas ou redutores de velocidade próximo às resi-
dências abaixo mencionadas, atendendo a solicitação 
dos moradores, sendo: Rua Professor Maravilha nº 19,   
Rua Antônio Evaristo nº 213 e Rua Formosa nº 17.

— REQUERIMENTOS —

Moção de pesar pelo falecimento da senhora Cecília de 
Lourdes Costa, ocorrido no dia 03 de dezembro de 2022. 

´´Cilinha´´, como era carinhosamente chamada 
por todos, era filha de Maria Azevedo Assis, a dona Lia, e 
de Juvenal Costa. Nasceu em uma família simples, mas de 
valores virtuosos, alicerçados na honestidade, temor a Deus 
e amor ao próximo. Mãe dedicada, teve três filhos: André, 
Patrícia e Isabella, a quem educou com muita luta e sacrifício, 
garantindo-lhes formação universitária. 

Mulher de muita fibra, coração muito generoso e 
boa conselheira, era muito amada pelos irmãos, cunhados 
e sobrinhos e tinha a família como seu maior patrimônio. 
Determinada, trabalhou arduamente toda a vida, tendo 
começado como costureira, com muitas clientes que lhe 
encomendavam roupas e sempre estavam satisfeitas.  

Depois de um tempo, decidiu, com seu irmão Pacelli, 
montar uma confecção, numa época em que isso era uma 
novidade na pequena Carmópolis. Empresa que cresceu, 
prosperou e se mantém até hoje e por onde passaram inúmeras 
colaboradoras, muitas das quais têm por ela enorme admiração, 
carinho e gratidão por tantas lições ensinadas e incentivo para 
que se tornassem também donas de seu próprio negócio. 

Talentosa, tem reconhecimento unânime entre os 
profissionais e empresários desse ramo, ao qual dedicou toda 
sua vida. 

Pessoa de hábitos simples, vivia com muita discrição, 
desfrutando seus momentos de descanso na companhia da 
família. Gostava de viajar, conhecer lugares especiais. A 
leitura era uma paixão, especialmente sobre artes e História, 
e nos últimos anos, estava sempre na companhia de seus três 
amados netos Clara, Tiago e Laura que tornaram sua vida 
ainda mais especial. 

Deixa um legado de generosidade, trabalho dedicado 
e devotado, honestidade e, acima de tudo, amor à família 
e a todos que tiveram a honra e o privilégio de conviver e 
viver com essa notável mulher que estará sempre em nossos 
corações.

Expressamos aqui toda nossa gratidão e reconhecimento 
à Cecília de Lourdes Costa ´´Cilinha´´ e manifestamos nosso 
profundo respeito, rogando à Deus que traga conforto aos 
corações enlutados. Desejamos que a paz, o consolo e a força 
da fé reinem no meio de todos, prevalecendo o amor de Deus 
sobre todas as coisas, para que a Cilinha descanse em paz. 

Portanto, é justo que se faça esta homenagem póstuma, 
dando-se conhecimento da mesma à família enlutada. 

Carmópolis de Minas, 08 de dezembro de 2022.
José Laércio da Silveira (UNIÃO) – presidente; 

Fernando Luís Rabelo Lebron (PV) - vice-presidente; 
Geraldo Lucas (PV) – secretário;  Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD) – tesoureiro

Moção de pesar - Cecília de Lourdes Costa
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Em sessão solene realizada em 
sua sede, na noite de 20 de dezembro 
de 2022, o Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas concedeu títulos 
de cidadania honorária e honra ao 
mérito a personalidades que de alguma 
forma contribuíram com o município 
e sua população. Também foi feita 
homenagem póstuma a pessoa que, 
em vida, trabalhou em favor do bem 
comum. Convidados, o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) e o tenente 
Pedro Lisboa Barros, comandante da 
Polícia Militar, sentaram-se à mesa 
diretora.

Foram agraciados com o título de 
cidadania honorária de Carmópolis de 
Minas: Ademilson Giovano Almeida 
Resende, Adilsom Moreira Pinto, 
Gildete Barbosa de Macedo, João 
Gualberto de Castro, Jorge Pereira de 
Souza Júnior, Laércio Lauro Alves 
Adão, Marcelo Adriano Rodolfo, 
Moacir Ribeiro de Oliveira Júnior, 
Osório Rodrigues Gouveia, Paulo 
Leão Almeida, Sara Alves Clemente. 

Receberam o título de honra 
ao mérito: Antônio Ferreira Costa, 
Antônio Orlando Cordeiro, Daniela 
Leite Garcia Silva, Geraldo Antônio 
da Silva, Geraldo do Carmo Diniz, 
Lucas Lasmar de Moura Costa 

Resende, Luis Carlos da Silva, Maria 
José de Lima Freitas e Mauro Lúcio 
Vasconcelos.

Recebeu homenagem póstuma: 
Antônio José Lara.

Ao abrir o evento, o presidente 
da Câmara, José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), afirmou que os títulos 
representam o reconhecimento de 
virtudes, pelos representantes do 
povo carmopolitano, para pessoas 
que se destacaram nas mais diversas 
atividades na sociedade. Esse 
reconhecimento surge de quem 
mantém postura ética, trabalho, 
amizades, respeito e felicidade na 
obra que escolheu para a sua vida. 

Os homenageados foram 
saudados pelo prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD); presidente da Câmara 
José Laércio da Silveira e vereadores 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV; Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do governo; 
Geraldo Lucas (PV); Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO; Whatiffa 
Francielly dos Santos Nogueira (PSD) 
e pelo tenente Pedro Lisboa Barros. 

Câmara entrega títulos de cidadania,
honra ao mérito e homenagem póstuma 

Ademilson Giovano Almeida Resende 
e vereador Fernando Luis Rabelo Lebron.

Antônio Ferreira Costa
 e vereador José Laércio da Silveira.

Antônio Orlando Cordeiro
 e vereador Claudinei Vicente da Silveira.

 Geraldo do Carmo Diniz
 e vereadora Jaqueline Emilia Luciano.

Moacir Ribeiro de Oliveira Júnior
e vereador Marcelo de Freitas dos Reis.

Geraldo Antônio da Silva
e vereadora Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira.

Gildete Barbosa de Macedo 
e vereadora Jaqueline Emilia Luciano.

João Gualberto de Castro  
e sua filha Maria Aparecida.

Tenente 
Pedro Lisboa Barros Rodrigues.

Fotos: Volney Henrique

Convidados e familiares ouvem o Hino Nacional.
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Câmara entrega títulos de cidadania,
honra ao mérito e homenagem póstuma 

João Gabriel Santos Rabelo Lara e Artur José  Miguel 
Rabelo Lara e ver.eador  Antônio Gabriel.

Laércio Lauro Alves Adão
 e vereador Antônio Gabriel.

Lucas Lasmar de Moura Costa Resende 
e vereador Geraldo Lucas.,

Luís Carlos da Silva 
e vereador Dirceu da Silva.

Maria José de Lima Freitas  
e vereador Fernando Luis Rabelo Lebron.

Mauro Lúcio Vasconcelos 
e vereador Célio Roberto Azevedo.

Osório Rodrigues Gouveia 
e vereador Marcelo de Freitas dos Reis.

Padre Jorge Pereira de Souza Júnior
e vereador José Laércio da Silveira.

Pastor Adilsom Moreira Pinto 
e vereador  Célio Roberto Azevedo.

Pastor Marcelo Adriano Rodolfo
e vereador Geraldo Lucas. 

Paulo Leão Almeida
e vereador Dirceu da Silva.

Sara Alves Clemente
e vereador Claudinei Vicente da Silveira.

Daniela Leite Garcia 
e vereadora Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira.

Prefeito José Omar Paolinelli
discursa durante a solenidade.

Homenageados e convidados
 lotaram plenário do Legislativo.

Fotos: Volney Henrique
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Ao aprovar, por unanimidade, projeto de autoria do vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, a Câmara de Carmópolis de Minas 
alterou a Lei 2.103, de 1º de julho de 2015, para dar o nome de Doutor Luciano 
Henrique Santos (foto à direita) à Policlínica Municipal situada na Rua Flor do 
Campo 159, Bairro Jardim Boa Vista. 

Justificando sua iniciativa, Marcelo explicou ao plenário do Legislativo 
que a mudança se faz necessária, pois a princípio a intenção da administração 
municipal era que no local funcionasse uma Unidade Básica de Saúde (UBS), 
um serviço utilizado para primeiro atendimento, utilizado para consultas ou 
sintomas e dores que, em uma primeira percepção, não parecem tão graves. 

Mas em vista da demanda do município, foi decidido adotarem 
mudanças para melhor atender a população. Por isso, ao invés de uma UBS, o 
local atenderá como uma policlínica municipal. 

Esclareceu o propositor que as policlínicas visam prestar serviços 
de média complexidade na rede de saúde da região, ampliando o acesso 
ambulatorial às especialidades médicas diversas e exames, em busca de uma 
maior atenção à saúde do paciente.

Doutor Luciano Henrique Santos foi médico cirurgião de renome 
regional, nascido em Carmópolis de Minas e falecido precocemente no dia 
06 de julho de 2014. Trabalhou incessantemente pelo desenvolvimento da 
medicina e equipagem de hospitais do interior, como estratégia para dar 
acesso mais fácil e rápido a todos os pacientes, especialmente aos usuários 
do Sistema Único de Saúde (SUS).

O presidente da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas no exercício de 2022, José Laércio da Silveira (UNIÃO), 
apresentou, durante a sessão ordinária realizada no dia 19 de 
dezembro, o relatório de encerramento do seu programa de 
governo. O presidente fez agradecimentos aos colegas de mesa e 
de vereança e destacou as principais necessidades da zona rural 
do município, enquanto grande produtor de tomate de Minas 
Gerais, tornando o trabalho dos vereadores ainda mais árduo. 
Ele elogiou as boas condições do setor de saúde municipal, bem 
como da educação e assistência social. Também enalteceu a 
população, por sua índole trabalhadora e vencedora.

De acordo com o relatório apresentado, o orçamento 
da Câmara Municipal para o exercício de 2022 foi de R$ 
2.900.000,00, com repasses mensais de R$ 241.666,66. As 
despesas de manutenção da Secretaria e Corpo Legislativo 
foram executadas de modo satisfatório, cumprindo todas as 
metas e planejamentos do referente exercício.

O presidente realizou melhorias nas instalações da 
Câmara, reformando todo o prédio, empenhando para isso o valor 
de R$ 116.151,70. Foi contratado um profissional para elaboração 
das planilhas necessárias e também para acompanhamento dos 
serviços de manutenção preventiva e corretiva no prédio, no 
valor de R$ 6.000,00. A obra foi concluída com recursos da 
Câmara Municipal.

José Laércio afirmou que foram cumpridas todas as 
exigências trabalhistas, de acordo com as leis vigentes, mantendo 
assim uma equipe laboral ativa e disposta a cumprir as obrigações 
necessárias ao bom funcionamento do Poder. O limite de gastos 
com pessoal foi respeitado, atingindo 53,34% do orçamento da 
Câmara, sendo que, por lei, não poderia ultrapassar 70%.

Dentre as compras empenhadas e realizadas no 
corrente exercício, citou: Aquisição de uma impressora a 

laser monocromática, no valor de R$ 4.500,00; aquisição 
de equipamentos de informática, no valor de R$ 8.956,74; 
aquisição de dois microcomputadores, no valor total de R$ 
10.935,56; contratação de profissional para manutenção do 
jardim da Câmara, no valor anual de R$ 4.080,00; manutenção 
dos extintores de incêndio, no valor de R$ 2.380,00; contratação 
de técnico para operação de som, gravação, masterização do 
áudio para transmissão ao vivo das reuniões, no valor anual de 
R$ 11.000,00; acumulados no valor de R$ 50.961,20 até o mês 
de novembro, referentes a juros de aplicações e outros a serem 
devolvidos ao Executivo; contratação do novo sistema contábil, 
folha, compras e patrimônio - IPM SISTEMAS - para atender 
ao SIAFIC, de acordo com o decreto federal nº 10.540-2020: 
sistema informatizado em nuvem Atende Net, no valor de R$ 
90.587,00; cursos e treinamentos para os vereadores e servidores 
da Câmara Municipal.

O Presidente devolveu ao Executivo, no decorrer de 2022, 
o valor de R$ 240.000,00, referentes a dotações orçamentárias 
não utilizadas. Até 14 de fevereiro ocorreu um saldo empenhado 
no valor de R$ 2.238.488,72, já sendo pagos R$ 2.045.988,08, 
restando apenas R$ 160.114,31a liquidar e R$ 32.386,33 a pagar 
no Corpo Legislativo e na Secretaria da Câmara. Há uma pro-
visão de orçamento que não deverá ser utilizado de aproxima-
damente R$ 661.511,28 e um saldo bancário de R$ 447.549,72, 
considerando repasses de janeiro a novembro, faltando o repasse 
de dezembro/2022. A previsão de devolução ao Poder Executivo 
é de R$ 500.000,00.

O presidente disse ter cumprido com eficiência, 
responsabilidade e transparência todos os seus compromissos 
com fornecedores, deixando recursos suficientes para a cobertura 
de possíveis saldos de restos a pagar, devolvendo ao Executivo 
um valor significativo, que será muito útil a Carmópolis.

Presidente apresenta relatório de sua gestão

Em pronunciamento realizado na Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 07 de novembro de 2022, 
o vereador João Francisco Vieira (PSD) -foto acima- 
apontou ações necessárias no distrito de Bom Jardim 
das Pedras, envolvendo reforma de quebra-molas 
e mudança no ponto de embarque e desembarque 
de alunos da Escola Municipal Professora Márcia 
Regina Santos.

Ele citou o trecho de rua onde foi colocado 
asfalto por cima do calçamento, diminuindo a altura 
dos quebra-molas já existentes na via, neutralizando 
seus efeitos na preservação da segurança de 
pedestres, já que os veículos passaram a imprimir 
maior velocidade. Por conta disso, estava recebendo 
contínuas reclamações de moradores e usuários. 
João Francisco disse, ainda, que foi prometida a ele 
a reforma dos quebra-molas na semana anterior, mas 
o trabalho não havia sido realizado até naquela data.    

A diretora da Escola Municipal Professora 
Márcia Regina Santos, Gildete Barbosa de Macedo, 
também do distrito de Bom Jardim das Pedras, foi 
alvo de agradecimentos por parte de João Francisco, 
por ter instalado dispositivo de segurança (concertina) 
nos muros da escola, impedindo a invasão da quadra 
por pessoas estranhas. 

Ainda sobre o mesmo educandário, o vereador 
informou que novamente foi alterado o ponto de 
embarque e desembarque de alunos, tanto pelos 
veículos da Prefeitura quanto pelas vans escolares, 
que passou a ser realizado em rua movimentada, 
colocando em risco as crianças. A pedido de 
moradores e pais, João Francisco solicitou que esse 
trabalho volte a ser realizado em rua aberta para esse 
fim, garantindo a tranquilidade dos estudantes.

Dirceu da Silva, líder do PSD, reforçou 
o argumento apresentado por João Francisco, 
questionando sobre quais motivos levaram à 
mudança do ponto de embarque e desembarque de 
alunos, deixando os pais preocupados. “Gostaria que 
a direção da escola desse uma satisfação a esta Casa, 
pois lutamos muito pela abertura da rua de baixo, 
exatamente para dar mais segurança aos alunos”, 
lembrou o vereador.

A criação, pelo Poder Executivo Municipal, do “Dia 
do Distrito de Bom Jardim das Pedras”, a ser comemorado 
anualmente no dia 16 de abril, foi solicitada pela vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano (PV) -foto à direita-, por meio 
de requerimento aprovado por unanimidade no plenário do 
Legislativo. Falando sobre o tema na sessão ordinária realizada 
no dia 28 de novembro de 2022, Jaqueline agradeceu a 
aprovação da matéria por seus colegas e mostrou a pertinência 
de sua reivindicação.

Para alicerçar seus argumentos, Jaqueline citou o 
vizinho distrito de Morro do Ferro, pertencente ao município 
de Oliveira, onde a data já existe há muitos anos, na qual a 
comunidade se movimenta por meio de desfiles cívicos, ações 
educativas nas escolas, shows e entretenimento, atraindo vários 
benefícios, tanto culturais, como educativos e econômicos.

“Não temos nenhuma festa no distrito, a não ser os 
eventos religiosos. Então é preciso isso lá, pois o lugar merece, 
sendo o principal núcleo produtor de tomates, maior produto de 
exportação do município. A maioria dos produtores reside no 
distrito”, lembrou a parlamentar.

O povoado de Bom Jardim das Pedras foi elevado 
oficialmente à categoria de distrito no dia 16 de abril de 

Vereador aponta ações 
necessárias ao distrito de 

Bom Jardim

Volney Henrique

Atropelamento tira a vida de 
Maria de Lourdes Capruni

O falecimento da senhora Maria de Lourdes Capruni, 
vítima de atropelamento, foi registrado na Câmara de 
Vereadores de Carmópolis de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 13 de dezembro de 2022. Os 
vereadores que se pronunciaram sobre o fato destacaram as 
virtudes de Maria de Lourdes e a dor pela perda de forma 
trágica e repentina.

O presidente José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
registrou o momento de pesar, em nome dos componentes 
da mesa diretora do Legislativo, manifestando seus votos de 
pesar e de consolo aos familiares. 

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, deixou 
sua homenagem à senhora Maria de Lourdes, pessoa que 
classificou como muito humilde e educada, que faleceu de 
forma trágica, diante de sua filha Raquel, que mantinha uma 
relação muito estreita com sua mãe, aumentando a já grande 
tristeza pelo acontecimento.

Dirceu da Silva, líder do PSD transmitiu seu pesar à 
família, destacando a simplicidade que sempre demonstrou 
Maria de Lourdes. 

Policlínica municipal terá o 
nome do Doutor Luciano Santos

Requerimento pede instituição do “Dia 
do Distrito do Bom Jardim das Pedras”

2013. Caso a data seja instituída antes de abril de 2023, o 
evento coincidirá com as comemorações dos dez anos do 
distrito. “Aguardo uma resposta positiva por parte do Poder 
Executivo”, finalizou a parlamentar.

A iniciativa de Jaqueline foi aplaudida pelo vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD), lembrando que 
o projeto de transformação do povoado em distrito foi 
conduzido durante seu mandato como presidente da Câmara.

Volney Henrique
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Por unanimidade de votos, o Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas 
elegeu, na sessão ordinária realizada 
no dia 13 de dezembro de 2022, a 
mesa diretora para o ano de 2023. O 
novo presidente é o vereador Geraldo 
Lucas (PV), encabeçando a chapa única 
apresentada. Como vice-presidente foi 
eleito José Laércio da Silveira (UNIÃO). 
A secretária é Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e o tesoureiro João Francisco Vieira 
(PSD). Os eleitos tomam posse no dia 
primeiro de janeiro de 2023. 

Em discurso pronunciado na 
mesma sessão, Geraldo Lucas agradeceu 
a Deus pela oportunidade de dirigir a 
Casa e aos seus colegas pela aceitação 
unânime da chapa apresentada. De forma 
especial, ele agradeceu a confiança 
e o companheirismo dos colegas de 
chapa e ressaltou a lembrança do 
saudoso companheiro Antônio Pinto de 
Vasconcelos, falecido no dia anterior, 
deixando a lembrança de um parlamentar 
combativo, sempre preocupado com o 
bem estar da população, especialmente 
as pessoas mais necessitadas.

Geraldo Lucas assumiu o 
compromisso de realizar uma gestão 
pautada nos princípios essenciais da 
administração pública, presentes em 
todo ordenamento jurídico brasileiro, 
principalmente os da legalidade, 
impessoalidade, moralidade, publicidade 
e eficiência, previstos na Constituição 
Federal. Salientou que terá grandes 
desafios pela frente, como a implantação 
da lei federal 14.133/2021, que trata 
das novas regras para licitações, e 
a colocação em prática do sistema 
unificado de execução orçamentária 
e financeira municipal. Pediu o apoio 
de todos os servidores, fornecedores e 
vereadores da Câmara Municipal, pois 
sabe que na vida pública não se constrói 
nada sozinho. 

“Estou à disposição para o diálogo 
com todos os colegas vereadores, 
ressaltando o respeito à democracia”, 
afirmou o novo presidente, prometendo 
buscar a valorização do Poder Legislativo. 

Ele agradeceu o especial apoio recebido 
do colega João Francisco Vieira (PSD) 
e manifestou seu reconhecimento ao 
presidente José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), pelo legado positivo de sua 
gestão, que mesmo diante dos desafios 
encontrados, trabalhou em prol de um 
Legislativo mais estruturado. Ressaltou 
que sabe dos compromissos diários que 
terá com a Casa, buscando uma gestão 
proba e transparente. 

E concluiu com uma reflexão: 
“Essa Casa Legislativa não é morada de 
somente um pensamento. Um de seus 
elementos estruturantes é justamente 
a multiplicidade de opiniões. Mesmo 
diante de diferenças, os objetivos de 
todos os vereadores são comuns, com 
a busca de oportunidades iguais, justiça 
social e respeito às diferenças, levando 
sempre, em primeiro lugar, o interesse 
do povo carmopolitano.”    

Justificando o seu voto, o 
vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) comunicou seu respeito a todos 
os componentes da chapa inscrita, 
colocando-se à disposição da nova mesa 
no que puder contribuir, na certeza de 
que todos os novos componentes são 
pessoas competentes e aptas a conduzir 
os trabalhos do plenário da melhor forma 
possível, prevalecendo o bom senso.

Dirceu da Silva, líder do PSD, 
desejou sucesso à nova mesa diretora 
do Legislativo, dando continuidade ao 
respeito e ao companheirismo sempre 
presentes na Casa, mas lamentou não 
ter sido procurado, enquanto líder de 
bancada, pelos componentes da nova 
chapa. E se disse disposto a continuar 
trabalhando em função do coletivo.

Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO, justificou seu voto, 
mesmo se postando na bancada de 
oposição, pois, a seu ver, a Câmara 
precisa manter um diálogo franco entre 
seus membros, evitando erros em obras 
e ações relacionadas ao poder. Marcelo 
também pediu transparência, para que 
todos tenham conhecimento pleno das 
iniciativas da mesa diretora.

Faleceu na madrugada do dia 12 de 
dezembro de 2022, aos 72 anos, o vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos, conhecido 
como “Tonho da Norica”. Natural de 
Carmópolis de Minas, iniciou sua carreira 
política em 2000, quando foi convidado 
pelo ex-prefeito Geraldo Antônio da Silva 
a filiar-se no PSDB. Atualmente estava 
filiado ao Partido Verde (PV) e cumpria 
o seu sexto mandato consecutivo como 
vereador. Em 22 anos de Casa exerceu 
os cargos de presidente, vice-presidente e 
tesoureiro do Legislativo.

No exercício da vereança foi autor 
do projeto de rede de esgoto da Rua 
Orides Pinheiro. Conseguiu a instalação 
de vários mata-burros em estradas rurais, 
iluminação pública e o aumento da carga 
elétrica da empresa Copobrás. Sempre 
trabalhou no sentido de conseguir doações 
para a população mais carente, assim como 
a viabilização de cirurgias, consultas, 
exames, medicamentos, cestas básicas 
e reformas de casas. Tonho da Norica 
doava todo o salário recebido da Câmara 
para os necessitados. Ele justificava esse 
gesto, afirmando que já era aposentado e 
que estava na carreira política para servir 
a população.

Antônio Pinto se candidatou pela 
primeira vez em 2000, tendo ficado 
na suplência. Entretanto, com a saída 
do titular, Geraldo Antônio da Silva, 
tomou posse em outubro de 2001. 
Naquela legislatura participou de um 
marco importante do Poder Legislativo, 
que se tornou administrativamente 
independente, por meio da Resolução nº 
01, de 25/06/2002. Exerceu a presidência 
da Casa no exercício de 2011. De 2012 a 
2013 foi vice-presidente. Também exerceu 
a vice-presidência em 2017, 2019 e 2020. 
Foi tesoureiro da mesa no exercício de 
2022 e seu nome já figurava na chapa 
para concorrer à reeleição ao cargo de 
tesoureiro para o exercício de 2023. 

Seus últimos atos como vereador 
coroam uma vida inteira dedicada ao bem, 

ao reconhecimento e promoção de seus 
semelhantes. Na sessão ordinária do dia 
03 de novembro, ele elogiava a iniciativa 
do cidadão João Bosco Costa, que 
conseguiu, após insistentes pedidos, que 
o Poder Executivo Municipal procedesse 
ao alargamento e construção de calçada na 
Rua Dorvelino Rabelo Costa, em frente à 
sede da Câmara Municipal, beneficiando 
tanto pedestres quanto motoristas, num 
ponto estratégico para o trânsito no centro 
da cidade. Antônio lembrou que durante 
o período em que exerceu o cargo de 
presidente do Legislativo, incentivou a 
ideia, quando muitos criticavam João 
Bosco, que o procurou várias vezes, 
pedindo apoio para conseguir a obra que, 
mesmo ainda não concluída, já se mostra 
como muito importante para a população. 

Seu último ato foi o encaminhamento 
de uma moção de aplausos pelo ato de 
nobreza de Makaulle Antônio da Silva, 
mais conhecido como “Optmus Prime”, ao 
devolver uma bolsa com objetos de grande 
valor que se encontrava perdida.  

Na vida social, Tonho da Norica 
aliviou as dores de muitas pessoas  que o 
procuravam diariamente, desenvolvendo 
seu dom de benzedor, cultivando a 
espiritualidade também como ferramenta 
de ajuda ao próximo.    

A morte de Antônio Pinto foi 
lamentada por seus colegas de vereança, 
que na sessão ordinária do dia 13 de 
dezembro fizeram pronunciamentos a seu 
respeito, todos eles referendando seus atos 
de generosidade, sempre voltados para 
o bem coletivo. Falaram os vereadores 
Geraldo Lucas (PV); Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); João Francisco Vieira 
(PSD); Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO; José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV; Dirceu da Silva, líder 
do PSD e Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo.

Problemas graves relacionados ao 
descarte irregular de ossos e restos de 
carcaças de gado abatido em Carmópolis 
de Minas foram apontados pelo vereador 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo realizada no dia 28 
de novembro de 2022. 

Afirmando ter provas do que 
dizia, Antônio Gabriel citou a região 
da Montoeira, sentido Córrego Fundo, 
onde, segundo ele, existe um verdadeiro 
“cemitério” de animais, no qual são 
atiradas até mesmo barrigadas, restos de 
couro e outros detritos. Como se trata de 
uma região com muitos sitiantes, esses 
moradores estão cobrando uma solução, 
visto não poderem nem mesmo soltar 

um cachorro em suas propriedades, pois 
no dia seguinte deparam com ossos e 
outros restos trazidos pelos cães, tendo 
que conviver com mau-cheiro e outras 
situações desconfortáveis. 

O vereador lembrou ter pedido uma 
solução, no mês de agosto, ao secretário 
de Desenvolvimento, Agricultura e Meio 
Ambiente, Flávio Henrique Cecotti, mas 
até naquele momento nada havia sido 
feito, sendo um autêntico caso de polícia. 
E grifou que a situação é crítica, exigindo 
uma providência urgente. Para Antônio 
Gabriel, não é cabível o argumento de 
falta de dinheiro, pois nunca o município 
recebeu tantos recursos, com acréscimo 
de pelo menos R$ 20 milhões em seu 
orçamento para 2023.

Em reunião com o 
prefeito municipal José 
Omar Paolinelli (PSD), 
o presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) -foto 
à direita-, comunicou 
ao chefe do Executivo a 
preocupação de todos os 
vereadores com problemas 
que vêm ocorrendo 
em vias públicas e que 
permanecem sem as 
devidas soluções, entre 
eles a deterioração da 
Avenida Nossa Senhora 
de Fátima e sobre algumas 
necessidades nas estradas 
rurais.

Quanto à Avenida, 
o prefeito informou 
que os trabalhos de 
recuperação seriam 
iniciados imediatamente, 
com prioridade para o 
trecho mais atingido, que 
vai da Rodovia Fernão 
Dias à ponte de Passa 
Tempo. Sobre as estradas 
rurais, o presidente falou 

Câmara elege nova 
mesa diretora

Presidente reúne-se com 
prefeito e pede soluções 

Volney Henrique

ao prefeito sobre o precário 
estado de conservação 
de mata-burros e trechos 
em que o trabalho de 
encascalhamento ainda não 
foi realizado. 

Aproveitando o 
encontro, José Laércio 
também tratou com o 
prefeito sobre a reforma 
do velório municipal, 
especialmente o telhado, 
que apresenta muitas 
goteiras, obra considerada 
pelos vereadores também 
como prioritária, tendo em 
vista o início do período 
chuvoso. De acordo com 

o prefeito, o serviço seria 
iniciado o mais rápido 
possível. 

José Omar também 
foi informado sobre 
serviço feito na Lajinha 
há cerca de um ano, local 
onde foram instaladas 
algumas manilhas, e onde 
ainda falta a construção 
de uma “boca de lobo” 
(bueiro), motivo de 
reiteradas cobranças 
de um morador. Sobre 
o problema, o prefeito 
também informou que 
as providências seriam 
tomadas.

Morre o vereador Antônio Pinto

Ossadas de bovinos incomodam 
sitiantes na Montoeira 
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A vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) destacou, durante a sessão 
ordinária da Câmara de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 7 de novembro de 
2022, o início da construção de mais uma 
escola pública municipal no bairro Santa 
Helena e a ampliação da Creche Municipal 
Dona Dinica. 

Jaqueline observou que a nova 
escola se constituirá num grande ganho 
para a população, que necessita de mais 
amparo, por maio da ampliação da estrutura 
educacional. Sobre a ampliação da creche, a 
parlamentar externou o seu contentamento 
com a notícia, tendo em vista a existência 
de uma grande fila de espera por vaga, 

trazendo benefícios para muitas famílias 
que não têm condições de contratar uma 
babá para olhar seus filhos, enquanto os 
pais estão no trabalho. 

Também sobre o mesmo tema, o 
vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo, destacou a assinatura 
do contrato com a empresa responsável pela 
construção da escola, ficando feliz com a 
iniciativa do Executivo, visto que a última 
construção de escola no município se deu 
em 1995. “Parabenizo o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) e à secretária da Educação, 
Rosa Maria Teixeira Canhestro, pois trata-
se de uma real necessidade do município”, 
observou o parlamentar.

Os vereadores de Carmópolis de Minas apresentaram 
suas emendas impositivas à Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para o ano de 2023. Serão onze emendas, no valor 
de R$ 84.930,24 para cada vereador, perfazendo o total 
de R$ 934.232,64, a serem distribuídos entre entidades, 
secretarias e serviços sociais.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB) 
destina R$ 84.930,24 para custeio da Santa Casa de 
Misericórdia Nossa Senhora do Carmo.

Devido ao falecimento do autor, a emenda que 
já havia sido definida pelo vereador Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD) foi assumida por todos os vereadores. 
Serão R$ 42.465,12 para a Secretaria Municipal de Saúde 
e R$ 42.465,12 para a Secretaria Municipal de Esportes. 
A primeira parte para aquisição de medicamentos para o 
posto de saúde José Fausto Rabelo, localizado no bairro 
Cacimba e a segunda parte para o time do Guarani Futebol 
Clube. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) destinou R$ 
42.465,12 para tomografias e ressonâncias magnéticas, 
por meio da Secretaria Municipal de Saúde; R$ 12.465,12 
para compra de material esportivo para os times do 
Município, por meio da Secretaria Municipal de Esportes e 
R$ 30.000,00 como subvenção para a Casa Up, destinados 
a obras e instalações.

Claudinei Vicente da Silveira (PV) destinou R$ 
42.465,12 à Secretaria Municipal de Saúde, para a compra 
de equipamentos para o consultório odontológico; R$ 
10.000,00 para a Secretaria Municipal de Esportes, 

Foi aprovado pela 
Câmara de Carmópolis 
de Minas, projeto de lei 
do Poder Executivo que 
dispõe sobre a Política 
Municipal de Segurança 
Alimentar e Nutricional 
e organiza o Sistema de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional no âmbito do 
município. A iniciativa 
faz com que a Prefeitura 
passe a garantir o direito 
à segurança alimentar e 
nutricional no município, 
em conformidade com as 
normas do direito estadual, 
nacional e internacional. 
A Política Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional (PMSAN), 
componente estratégico do 
desenvolvimento integrado 
e sustentável, tem por 
objetivo promover ações 
e políticas destinadas a 
assegurar o direito humano 
à alimentação adequada e o 
desenvolvimento integral 
da pessoa humana.

C o n s i d e r a - s e 
segurança alimentar e 
nutricional a realização do 
direito de todos ao acesso 
regular e permanente a 
alimentos de qualidade, 
em quantidade suficiente, 
sem comprometer o acesso 
a outras necessidades 
essenciais, tendo como 
bases práticas alimentares 
promotoras de saúde que 
respeitem a diversidade 
cultural e que sejam 
ambiental, cultural, 
econômica e socialmente 
sustentáveis.

Diz o texto da lei 
que o direito humano à 
alimentação adequada, 
objetivo primordial da 

Política Municipal de 
Segurança Alimentar 
e Nutricional, é direito 
absoluto, intransmissível, 
indisponível, irrenunciável, 
imprescritível e de natureza 
extra-patrimonial. É 
dever do poder público, 
em todos os níveis, da 
família e da sociedade em 
geral, respeitar, proteger, 
promover, prover e garantir 
a realização do direito 
humano à alimentação 
adequada.

A Política Municipal 
de Segurança Alimentar 
e Nutricional será 
implementada por meio 
do Plano Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional, a ser construído 
interssetorialmente pela 
Câmara Intersetorial de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional (CAISAN/
Carmópolis de Minas-
MG), com base nas 
prioridades estabelecidas 
pelo Conselho Municipal 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional (COMSEA), 
a partir das deliberações 
das conferências Nacional, 
Estadual e Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional.

O Plano Municipal 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional (PLAMSAN) é 
instrumento de organização 
e planejamento e de 
implementação da política 
municipal de segurança 
alimentar e nutricional, 
resultante do diálogo entre 
governo e sociedade civil, 
para que se organizem 
ações voltadas para 
a garantia do Direito 
Humano à Alimentação 

Adequada (DHAA).
O financiamento 

da Política Municipal 
de Segurança Alimentar 
e Nutricional será de 
responsabilidade do Poder 
Executivo Municipal, 
com recursos específicos 
para gestão e manutenção 
do Sistema Municipal 
de Segurança Alimentar 
e Nutricional (SISAN), 
definidos pelo Plano 
Plurianual (PPA), Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e consignados 
nas respectivas leis 
orçamentárias anuais.

Será incentivada 
a participação das 
organizações das 
instituições públicas e 
privadas com ou sem 
fins lucrativos, afetas 
à segurança alimentar 
e nutricional, que 
manifestem interesse na 
adesão e que respeitem 
os critérios, princípios 
e diretrizes do sistema 
instituído na lei. O 
Poder Executivo deverá 
incentivar e potencializar 
as ações e experiências das 
organizações da sociedade 
civil que promovam a 
Política Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional.

O Fundo Municipal 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional de Carmópolis 
de Minas/MG (FUMSAN), 
de função programática, 
com o objetivo de custear 
programas e ações de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional, será criado 
por Decreto Municipal e 
implementado por meio de 
regulamento próprio.

Vereadores apresentam emendas impositivas para 2023

Emendas foram aprovadas
 por unanimidade no plenário da Casa.

destinados a atividades sociais ao time do Japão Grande e 
R$ 32.465,12 para a Secretaria Municipal de Assistência 
Social, para construção e reforma de moradias. 

Dirceu da Silva (PSD) destina R$ 42.465,12 à 
Santa Casa de Misericórdia Nossa Senhora do Carmo e 
R$ 42.465,12 à Associação Comunitária da Gerais. 

Fernando Luís Rabelo Lebron destina R$ 42.465,12 
para aquisição de autoclave para a Secretaria Municipal 
de Saúde e R$ 42.465,12 para a Secretaria Municipal 
de Assistência Social, Fundo Municipal da Criança e do 
Adolescente. 

Geraldo Lucas (PV) reservou R$ 42.465,12 para a 

Secretaria Municipal de Saúde, destinados à compra de 
equipamentos na Unidade Básica de Saúde (UBS) Bairro 
Santo Antônio; R$ 10.000,00 para a Associação Casa Up, 
a serem usados em obras e instalações e R$ 32.465,12 
para a Secretaria Municipal de Obras, para a construção de 
galerias na Rua Joaquim Mariano da Silva, nas esquinas 
da via com a Rua Antônio Gonçalves Lara, Rua Francisco 
Teixeira Marra, Rua Alonso Teixeira Marra E Rua 21 de 
Abril, todas do Bairro Santo Antônio.

Jaqueline Emília Luciano (PV) destina R$ 42.465,12 
para a Secretaria Municipal de Saúde, para construção 
de uma sala de fisioterapia no posto de saúde Maria 
José Faleiro; R$ 32.465,12 para a Secretaria Municipal 
de Obras e Infraestrutura, para reforma de palanque no 
distrito de Bom Jardim das Pedras e R$ 10.000,00 para 
custeio da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE).

João Francisco Vieira destina R$ 84.930,24 para 
a Secretaria Municipal de Saúde, a serem utilizados no 
posto de saúde Maria José Faleiro, para construção de 
uma sala de fisioterapia.

José Laércio da Silveira (UNIÃO) endereçou 
R$ 42.465,12 para aquisição de autoclave na Secretaria 
Municipal de Saúde e R$ 42.465,12 para custeio na Vila 
Vicentina.

Marcelo de Freitas dos Reis destina R$ 42.465,12 
para custeio da Santa Casa de Misericórdia Nossa 
Senhora do Carmo e R$ 42.465,12 para custeio da Vila 
Vicentina.

Volney Henrique

Instituída a Política Municipal de 
Segurança Alimentar e Nutricional

Por meio do Projeto de Resolução 
nº 05, aprovado por unanimidade pelo 
plenário, o Poder Legislativo de Carmópolis 
de Minas procedeu a alterações em seu 
Regimento Interno, com o objetivo de 
aprimorá-lo e atualizá-lo, dentro de suas 
amplitudes legais.

As alterações elencaram hipótese 
em que o presidente poderá autorizar o 
uso do prédio da Câmara para realização 
de atividades de interesse público, 
comunitário, cultural ou convenções 
partidárias, observada a legislação eleitoral. 
Noutro ponto dispõe que o vereador que 
se atrasar por mais de dez minutos para o 
início da reunião, poderá tomar parte dela, 
mediante justifica à presidência.

Constou expressamente os direitos 
dos vereadores e vereadoras à licença 
maternidade por 120 dias e paternidade por 
5 dias, dando mais transparência à forma 
de concessão de licenças garantidas pela 
Constituição Federal. Tratou, também, de 
outras garantias constitucionais, como o 
terço de férias e décimo terceiro salário. 
Também fez constar a possibilidade de 
licença do vereador para desempenhar 
missões temporárias, de caráter cultural 
ou de interesse do município, conforme já 
consta na Lei Orgânica Municipal.

O Projeto de Resolução fez alterações 
nos artigos 44 e 50, que dizem respeito às 
atribuições do presidente e do tesoureiro da 
mesa diretora, visando se adequar às normas 
do Banco Central para a realização de 
operações financeiras da Câmara Municipal, 

evitando a expedição de portarias ou atos 
normativos complementares para o assunto.

A relatoria das matérias distribuídas 
às comissões poderá ser distribuída ao 
primeiro ou segundo-secretário, sem 
a necessidade de alternância entre os 
membros. Foi alterado o artigo 80 para 
constar expressamente a competência da 
Comissão de Obras Públicas, Agropecuária, 
Comércio, Indústria e Meio Ambiente 
para apresentar pareceres sobre a política 
relacionada à coleta de resíduos.

Também ficou estipulado que o 
prazo de 30 trinta dias para tramitação 
dos pedidos de urgência de projetos de lei 
contará da data do protocolo do pedido de 
urgência e não mais do protocolo do projeto 
de lei. A regra sobre as votações continua 
sendo o processo simbólico, mas além 
das exceções legais, o presidente poderá 
determinar processo de votação nominal 
de ofício quando assim o entender. Dispôs 
expressamente que o secretário da mesa 
deve assumir os trabalhos na ausência do 
presidente e do vice-presidente, conforme a 
ordem natural de sucessão na mesa.

Complementou que as moções de 
aplauso, de pesar, de protesto, de repúdio 
ou outra proposição que tenha relação a 
acontecimento ou ato de relevância pública 
ou social, deverão ser apresentadas sob 
forma de requerimento. A proposta previu 
que requerimentos idênticos ou semelhantes 
somente poderão ser apresentados após 
cento e vinte dias do anterior que tenha sido 
aprovado.

Regimento Interno da Câmara recebe alterações

Município inicia
construção de mais uma escola



PÁGINA 11JORNAL DA CÂMARA - NOVEMBRO/DEZEMBRO 2022

Para falar sobre 
estradas rurais, problemas 
de asfalto no distrito de 
Bom Jardim das Pedras, 
lixo no meio ambiente, 
administração municipal 
e verbas específicas para o 
distrito, ocupou o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, 
na Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, o 
senhor Mauro Teixeira 
dos Santos (foto à direita), 
presente na sessão 
ordinária do dia 28 de 
novembro de 2022.

Ele cobrou atitudes 
e providências a respeito 
do asfalto do Bom Jardim, 
que avaliou como “um 
serviço muito malfeito”, 
pela falta de fiscalização e 
administração e que já foi 
objeto de uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI), constituindo-se 
numa falta de respeito para 
com toda a comunidade. 
Citou, em seguida, 
problemas na ponte da 
chegada do distrito. A 
estrada da Lagoinha foi 
outro ponto questionado 
por Mauro, na qual são 
necessários urgentes 
acertos. 

Ele também 
pediu esclarecimentos 
sobre gasto das verbas 
municipais endereçadas 
ao distrito anualmente. 
Os problemas ambientais 
causados pela má gestão 
do lixo urbano foi outro 
assunto ventilado, cuja 
responsabilidade é do 
Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal 
(SESAM). Detritos se 
acumulando em alguns 
pontos da cidade foram 
também apontados, com 
pedido para que sejam 
instaladas lixeiras nesses 

Para falar sobre meio 
ambiente urbano, ocupou 
a Tribuna Livre da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 
7 de novembro de 2022, a 
cidadã Cristiane Paolinelli 
Rabelo. Ela agradeceu os 
vereadores pela aprovação 
de recursos destinados à 
causa animal e falou sobre 
problemas na região onde 
se encontra a Praça de 
Esportes.
De acordo com Cristiane, 
próximo à entrada do 
clube esportivo vem se 
acumulando lixo e muita 
sujeira, constituindo-se em 
perigos para a população, 
inclusive de doenças. Ela 
pediu atenção com aquela 
área, destinada a um parque 
municipal, cujo projeto se 
encontra em andamento no 
âmbito do Poder Executivo e 
que deverá servir como área 
de lazer para a população, 
incluindo a camada mais 
pobre. Também pediu ajuda 
para resolver problema de 
lixão existente um pouco 
mais abaixo, próximo ao 
Residencial Paolinelli, 
onde seria aberta uma rua. 
E sugeriu um programa de 
educação ambiental, para 
conscientizar a população 
sobre a necessidade de 
contribuir para a limpeza, 

não atirando lixo no local, 
sendo, ainda, uma questão 
de saúde pública. 
 O vereador Claudinei 
Vicente da Silveira, 
líder do PV, lembrou ter 
encaminhado ao Poder 
Executivo, requerimento 
solicitando a transformação 
daquela área num parque 
ecológico. Como resposta, 
recebeu a informação de 
que a Prefeitura buscaria 
os meios legais para 
desenvolver o projeto. Mas 
infelizmente, até aquele 
momento, não havia tido 
uma boa resposta. Disse, 
ainda, que continuará 
cobrando do prefeito o 
andamento do projeto.
Dirceu da Silva, líder do 
PSD, considerou como bem 
vinda a reivindicação de 
Cristiane, esperando que 
o Poder Executivo possa 
apoiá-la.   
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) lembrou que são 
projetos que precisam partir 
do Poder Executivo, mas 
que muitos deles ficam pelo 
meio do caminho. Para ele, 
ao iniciar um projeto relativo 
ao meio ambiente, é preciso 
dar sequência a ele, para 
evitar danos até maiores. E 
parabenizou Cristiane pelas 
suas iniciativas em favor 
da causa animal e do meio 
ambiente.
Geraldo Lucas (PV) 
afirmou que os vereadores 

são testemunhas das lutas 
de Cristiane em favor dos 
animais e da preservação 
da natureza. Reforçou a 
informação de que muito 
lixo vem se acumulando no 
local, algo que já incomoda 
os moradores. Disse que 
estará encaminhando um 
requerimento ao Poder 
Executivo, pedindo a 
instalação de câmeras no 
local. Acrescentou que, no 
projeto do Residencial, está 
prevista a transformação do 
espaço em área de proteção 
permanente. Também será 
possível a construção de 
um centro de convivência, 
abrigando várias atividades 
sociais. 
Cristiane perguntou à 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) sobre projeto 
relacionado ao banco de 
ração. A vereadora informou 
que a matéria foi aprovada 
no plenário da Câmara, 
ficando sua execução a 
cargo da Secretaria do Meio 
Ambiente. Disse, ainda, 
que tem cobrado isso do 
secretário Flávio Henrique 
Cecotti.
O presidente da Câmara, 
vereador José Laércio 
da Silveira (UNIÃO), 
agradeceu a manifestação 
de Cristiane na tribuna, 
sempre atenta às questões 
ligadas ao meio ambiente, 
pelo bem do município e da 
comunidade. 

Vereadores de 
Carmópolis de Minas 
voltaram a pedir ao Poder 
Executivo Municipal, 
reforma de ponte localizada 
no local denominado 
“Vargem Grande”, zona 
rural do município. A 
deterioração da passagem 
deixa usuários inseguros, 
havendo grave perigo de 
acidentes, especialmente 
em se tratando de veículos 
pesados.

O problema foi 
apontado pela vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV), durante a sessão 
ordinária do Poder 
Legislativo realizada no dia 
21 de novembro de 2022, 
com base em requerimento 
de sua autoria, solicitando 
o serviço e encaminhado 
naquela data ao prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD). 
Jaqueline disse ter passado 
pelo local recentemente e 
pôde constatar os riscos 
para sitiantes que precisam 
utilizar caminhões no 
transporte de cargas 
pesadas, como tijolos 
e areia. Lembrou que o 
compromisso da Prefeitura 
era construir uma base de 

cimento e instalar um Tubo 
Armco. “Peço ao prefeito e 
à Secretaria de Obras que 
deem atenção àquela obra”, 
disse a vereadora.

Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV 
também constatou o 
problema, agradecendo à 
vereadora pelo envio de 
mais esse requerimento 
sobre a ponte da Vargem 
Grande, motivo de 
conversas com os 
secretários de Obras e de 
Governo, como também 
com o próprio prefeito. 
Reforçou o argumento 
de que a ponte realmente 
se encontra em estado 
precário há bastante tempo, 
trazendo riscos reais com 
o trânsito de veículos 
pesados.

Dirceu da Silva, líder 
do PSD, também reforçou 
o pedido da vereadora, 
lembrando que o problema 
é antigo, afetando 
moradores e produtores de 
tomate. 

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo, informou que 
naquele dia o problema da 
ponte da Vargem Grande e 

outros de interesse coletivo, 
haviam sido abordados 
na sede da Prefeitura. 
Informou que essas 
obras não se concretizam 
por falta de projetos de 
engenharia e arquitetura, e 
que um processo licitatório 
teria chegado ao fim 
naquela semana, indicando 
a empresa que se incumbirá 
de tais ações.  “Já que 
agora existe uma empresa 
homologada, que seja 
dado andamento a essas 
obras importantes para o 
município”, argumentou 
o parlamentar, mostrando 
a existência de verbas 
oriundas de emendas de 
deputados, que ainda 
não foram utilizadas 
exatamente pela falta 
desses projetos. 

O assunto também 
foi abordado pelo vereador 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do 
PSDB, que questionou 
o Poder Executivo por 
deixar o problema se 
prolongar por tanto tempo, 
só tomando providências 
quando a situação chega 
ao ponto mais crítico, num 
autêntico “caso de polícia”. 

Vereadores cobram reforma 
da Ponte da Vargem Grande 

Cidadão pede obras e 
soluções para o distrito 
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locais.  E alertou que as 
cobranças vão continuar, 
até que providências sejam 
tomadas. 

Sobre os problemas 
no asfaltamento, o vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD), que presidia o 
Legislativo quando foi 
realizada a CPI, voltou 
a dizer que, até naquele 
momento, o município 
estava sendo lesado em 
quase R$ 3 milhões em 
pavimentação. Lembrou 
que a CPI apontou várias 
irregularidades contidas no 
relatório final encaminhado 
ao Ministério Público, 
estando, a Câmara, no 
aguardo das providências. 

Na condição de 
presidente da CPI que 
analisou as obras de 
asfaltamento do Bom 
Jardim, o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, lembrou que 
a comissão apontou várias 
irregularidades, constando 
ter sido uma obra de 
péssima qualidade. Disse, 
ainda, que os problemas 
não ficaram restritos às 
obras de construção, tendo 
ocorrido irregularidades 
ainda mais graves, também 
apontadas pela CPI, entre 
elas o uso de veículos, 
maquinário e funcionários 
da Prefeitura para 

transporte de material, o 
que seria proibido, já que 
a empresa foi contratada 
para promover a obra 
toda. Ou seja: a Prefeitura 
pagou à empresa e, além 
disso, executou o serviço 
pelo qual pagou. “Para 
onde foi esse dinheiro? 
Para o bolso de quem? 
É isto que não podemos 
aceitar”, questionou ele, 
ressaltando, entretanto, 
que o vereador não 
tem autoridade para 
punir, apenas apura as 
irregularidades e as 
encaminha ao Ministério 
Público, onde hoje se 
encontra o relatório final 
da CPI. 

Também falaram 
sobre os temas abordados 
por Mauro a vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e os vereadores 
João Francisco Vieira 
(PSD); Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB; Dirceu 
da Silva, líder do PSD; 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do 
governo; José Laércio 
da Silveira (UNIÃO); 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV, todos 
ressaltando a necessidade 
de apresentação de 
soluções por parte do 
Poder Executivo.

Meio ambiente urbano
 volta a ser discutido  

Os moradores de 
Carmópolis de Minas 
precisam ter a consciência 
de que o cuidado com a 
destinação do lixo não é 
obrigação apenas do Poder 
Executivo, mas de toda 
população. O argumento é 
do vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo, que abordou 
o tema na sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 28 de 
novembro de 2022. 

Fernando mostrou 
que não basta que o poder 
público cumpra com 
suas obrigações legais, 
se a sociedade não faz 
a sua parte, deixando 

lotes e quintais sujos, 
cobertos de mato e usados 
como depósito de lixo, 
aumentando o risco de 
doenças, entre elas a 
dengue.

Fernando concordou 
com a queixa de que o 
órgão responsável, ligado 
ao Poder Executivo, precisa 
manter limpos os locais 
públicos, como é o caso do 
local denominado Alto dos 
Coqueiros, em plena região 
urbana de Carmópolis, 
onde vem se acumulando 
uma grande quantidade de 
detritos, sem que o Serviço 
de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) aja 
para minimizar o problema. 

Fernando grifou a 
necessidade da participação 
dos moradores, como 
forma se conseguir os 
resultados esperados, 
evitando o agravamento 
dos problemas. Como 
exemplo ele relatou que em 
determinado dia, passando 
pelo acesso ao povoado 
de São José, deparou-
se com uma ossada de 
bovino atirada no meio da 
pista, mostrando a falta de 
responsabilidade social de 
quem praticou o ato.

Os argumentos 
de Fernando foram 
endossados pela vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV). 

Destinação do lixo também é 
responsabilidade da população
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Em sessão especial realizada na 
tarde do dia 19 de dezembro de 2022, 
o Poder Legislativo de Carmópolis de 
Minas empossou Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD) no cargo de 
vereadora, em função do falecimento do 
titular, Antônio Pinto de Vasconcelos. Nas 
eleições de 2020 Whatiffa recebeu 290 
votos, ficando como primeira suplente 
do Partido Social Democrático (PSD). 
Estiveram presentes o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), secretários, familiares, 
membros do Conselho Tutelar da Criança 
e do Adolescente, do qual a empossada 
fazia parte, e representantes da sociedade.

Após a entrega e conferência 
do diploma da Justiça Eleitoral e da 
declaração de bens, a nova parlamentar 
proferiu o compromisso de posse, nos 
termos: “Prometo cumprir dignamente 
o mandato a mim confiado, guardar as 
constituições e as leis, e sob a proteção 
de Deus, trabalhar pelo engrandecimento 
do município de Carmópolis de Minas”. 

Na sequência, o presidente da Câmara, 
José Laércio da Silveira (UNIÃO), 
declarou empossada a vereadora, pedindo 
ao secretário Geraldo Lucas (PV) que 
procedesse à leitura do termo de posse. 

Em seu pronunciamento, Whatiffa 
disse que, ao substituir Antônio Pinto 
de Vasconcelos, que durante 21 anos 
se dedicou ao progresso e bem-estar de 
Carmópolis, sentia que uma nova missão 
lhe foi dada, que espera cumprir com amor, 
zelo e humildade, cultivando, sempre, 
a paz e a união.Ela lembrou o trabalho 
social de seu pai, José Nogueira Filho 
(Nogueirinha), servidor público muito 
participativo nas causas dos necessitados 
e que lhe inspirou o desejo de ingressar na 
política.

“Assumo, hoje, com a perspectiva 
de assegurar, com plenitude, os direitos 
de todos os cidadãos carmopolitanos, 
principalmente o direito das crianças e 
adolescentes, pois como todos sabem, 
exerci durante 9 anos, até hoje, a função 

de conselheira tutelar, da qual tenho 
muito orgulho”, afirmou a vereadora, 
agradecendo a Deus e aos seus eleitores 
pela oportunidade. E concluiu: “Aqui estou 
para servir à população carmopolitana”. 

Durante o ato também falaram 
o prefeito José Omar e os vereadores 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo; Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB; Célio 
Roberto Azevedo (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV; Dirceu 
da Silva, líder do PSD; Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); João Francisco Vieira 
(PSD); Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO; Geraldo Lucas (PV) e José 
Laércio da Silveira (UNIÃO).

Whatiffa se une à sua colega 
Jaqueline, formando, pela primeira vez 
na história de Carmópolis, uma bancada 
de duas mulheres na Câmara Municipal, 
fato considerado como um avanço na 
defesa e empoderamento das causas 
femininas.

Nos dias 05 e 06 de novembro de 2022, o congadeiro 
carmopolitano Tancredo Neves participou, na cidade de 
Campanha, Sul de Minas Gerais, das comemorações dos 200 
anos do Congado daquele município. Tancredo representou 
o Rei Congo do Estado de Minas Gerais, Rodolfo Antunes, 
a seu pedido e acompanhou a rainha Isabel Cassimira, 
conhecida como Belinha. O fato foi registrado no plenário 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, na sessão 
ordinária realizada no dia 21 de novembro de 2022, pelo 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, 
para quem a participação de Tancredo enalteceu a cultura 
carmopolitana. 

Marcelo destacou a dedicação de Tancredo ao 
Congado, não medindo esforços para preservar essa riqueza 
cultural. Afirmou que a representação em Campanha foi 
muito significativa para Carmópolis, e por isso parabenizava 
Tancredo, por seu esforço e comprometimento, sempre em 
favor da preservação dessas tradições, mesmo enfrentando 
todos os tipos de dificuldades.

Em nota enviada à Câmara, Tancredo disse que “a 
voz ainda é miúda para falar sobre os 200 anos de Congadas 
em Campanha, mas foi enorme a emoção em ter participado 
das festividades do bicentenário congadeiro de lá, ainda 
mais estando conectadas ao Terno de Nossa Senhora do 
Rosário de Campanha, dos mestres José Sabino e Adriana 

A Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
entregou, durante sessão 
ordinária do dia 28 de 
novembro de 2022, moção 
de aplausos aos familiares 
dos finados senhores Orestes 
Domingos da Silva e Iraci 
Marques da Silva, bem 
como aos membros da 
Associação de Congadeiros 
de Nossa Senhora do Rosário, 
concedendo o mérito pelo 
retorno da tradição do Boi 
do Rosário. O certificado 
foi entregue pela vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV), autora da moção, a 
Paulo César Alexandre, 
presidente da Associação de 
Congadeiros Nossa Senhora 
do Rosário.

Em seu 
pronunciamento, Jaqueline 
agradeceu aos seus colegas 
de vereança pelo apoio e 
acolhimento da moção de 
aplausos, como também a 
todos os responsáveis pela 
continuidade das tradições 
congadeiras. Lembrou sua 
origem em família ligada à 

A pedagoga, artista plástica e escritora Raimunda 
de Oliveira Assis Tacco Cruz (Ray de Oliveira) lançou, 
em cerimônia realizada nas dependências da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, no dia 18 de 
novembro de 2022, seu livro “Famílias Tradicionais - 
Frações de um Todo”. Como informou a própria autora 
em seu pronunciamento, trata-se da “saga de diversas 
famílias, de diversas ascendências, cheias de sonhos 
e projetos, e cujas descendências aqui nesta cidade 
aprofundam suas raízes, crescem e dão frutos. Hoje são 
símbolos de união e esperança de uma vida melhor para 
todos.”

A obra, de acordo com a autora, faz lembrar 
a essencialidade dessas famílias na construção do 
mundo, e que é necessário trabalhar para fortalecer 
essa instituição tão relevante para a sociedade. Lembra, 
ainda,  que o caráter basilar da família na educação das 
crianças é fundamental para o desenvolvimento pleno 
da educação escolar sequenciada pelos professores, que 
precisam ser respeitados e apoiados em seu trabalho, já 
que são eles que formam os profissionais do município 
e do país. 

“As famílias são o tesouro e o patrimônio da 
sociedade. São as raízes das quais nos alimentamos 
e crescemos. Representam o amor que recebemos e a 
alegria do que vivemos”, complementou a pedagoga.

Em seu discurso de apresentação do evento, o 
presidente do Legislativo Carmopolitano, vereador José 
Laércio da Silveira (UNIÃO), disse que a cultura, a 
arte e a educação, setores que Ray abraçou com todo 
amor e competência, são os pilares do verdadeiro 
desenvolvimento de uma nação.  Na verdade, não há 
civilização, civismo e civilidade, se faltar um desses 
sustentáculos nos planos de governo em todos os níveis, 
inclusive o municipal.

“Ao se doar inteiramente a eles, nossa querida 
pedagoga e escritora nos dá um grande exemplo de pleno 
exercício da cidadania, em sua forma mais dinâmica 
e eficaz. Suas ações, como nos mostra seu vasto e 
rico currículo, sempre foram endereçadas à educação 
da juventude e à cultura do povo carmopolitano”, 
destacou o presidente, enfatizando que os livros são, 
historicamente, o caminho mais curto e direto para se 
alcançar a sabedoria. E é esta ferramenta que mais uma 
vez a escritora Ray de Oliveira utiliza, para atingir seus 
objetivos sociais. Uma obra que fala sobre a grandeza 
e as características das famílias carmopolitanas, da 
importância do núcleo familiar como base para o 
desenvolvimento do município e do país. Observou 
José Laércio que, sempre preocupada com o povo de 
sua terra natal, Ray aproveitou o período de pandemia 
para, em meio à paralisação geral da sociedade, vencer 
a inércia e criar algo positivo para todos, nascendo daí 
essa importantíssima obra.

“Por tudo isto, em nome de todos os vereadores 
e do povo de Carmópolis de Minas, agradecemos 
sinceramente à Ray de Oliveira, por nos proporcionar 
a vivência deste momento tão importante para a nossa 
cidade”, finalizou o presidente.

Ray de Oliveira é formada em Estudos Sociais e 
Pedagogia, com especialização em Supervisão, Inspeção 
e Administração Escolar e pós-graduação nessas áreas 
e em Metodologia e Didática do Ensino. Iniciou sua 
carreira de professora na Escola Estadual Lígia Beatriz 
Amaral e depois na Escola Estadual Américo Leite.  
Ao longo de sua carreira atuou em todas as áreas de 
suas especializações em Carmópolis de Minas, Itaúna, 
Divinópolis e Belo Horizonte. Em sua trajetória, 
dedicou sua vida à educação infanto-juvenil, no Ginásio 
Padre Francisco, depois Escola da Comunidade, como 
professora e diretora, de l981 a 1984. É autodidata 
em artes plásticas, com cursos livres a partir de 1985 
na Escola Guignard e ateliês livres. Realizou diversos 
trabalhos artísticos e muitas exposições importantes.

Câmara empossa nova vereadora Ray de Oliveira lança 
livro na Câmara
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A escritora, durante sessão de autógrafos.

Legislativo entrega moção de aplausos 
pelo retorno do Boi do Rosário

Festa do Rosário, que também 
preserva essa cultura do Boi 
do Rosário, de relevante 
importância para o município. 
“O esforço e a dedicação de 
vocês fizeram a diferença 
neste ano”, disse ela aos 
representantes dos festejos 
presentes no plenário do 
Legislativo, parabenizando 
e agradecendo a todos os 
componentes da Associação 
dos Congadeiros Nossa 
Senhora do Rosário.

O presidente da 
Câmara, José Laércio da 
Silveira (UNIÃO), também 
parabenizou Jaqueline pelo 

encaminhamento da moção. 
Ele também deu as boas vindas 
a Paulo César, representante 
dos homenageados, 
parabenizando-o pela atuação 
no Congado de Carmópolis, 
bem como a todos os 
participantes do evento 
cultural, que este ano resgatou 
a tradição do Boi do Rosário.

Também falaram em 
apoio à moção os vereadores 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Geraldo Lucas (PV); 
Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo; 
Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO; Claudinei 

Vicente da Silveira, líder 
do PV; Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD); Dirceu 
da Silva, líder do PSD; João 
Francisco Vieira (PSD) e 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB. 

O congadeiro Aluísio 
Marques da Silva, capitão-
guia do Boi do Rosário, 
agradeceu aos vereadores e 
especialmente à Jaqueline, 
em nome de todos os 
participantes, tratando a 
moção de aplausos como um 
grande incentivo. Lembrou 
que, como congadeiro há 
48 anos, sempre lutou pela 
festa, especialmente pela 
preservação da tradição do 
Boi, que teve em seu pai, 
o senhor Iraci, um grande 
capitão-guia. 

A senhora Maria Célia 
da Silva. filha de Orestes e 
representante da família Silva, 
responsável pelo resgate da 
tradição do Boi do Rosário, 
também agradeceu pela moção 
de aplausos, colocando-se 
à disposição de todos para 
demais informações sobre 
essa tradição cultural.

Congadeiro carmopolitano representa o
Rei Congo em cidade do Sul de Minas

Souza, o grupo mais antigo da cidade, que, em uma bonita 
mobilização, unificou-se numa guarda só. Junto deles, 
integrantes da Irmandade Nossa Senhora do Rosário de 
Cambuquira, terno Rainha das Águas de Lambari e caixeiros 
do Rosário de Machado.

Também o presidente José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) parabenizou Tancredo, pessoa que tudo faz 
para preservar as tradições congadeiras de Carmópolis, 
merecendo, por isso, todo o apoio dos poderes constituídos.

Tancredo, ao fundo (esquerda), participa do evento.
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